

«El Pacto Social por el Empleo traerá a Ermua programas locales de mayor alcance y duración»

El concejal de Empleo de Ermua confía en que la firma del Pacto Social por el Empleo introduzca mejoras en las políticas locales en esta materia

AINHOA LASUEN

ERMUA. El concejal de Empleo, José Manuel López Conde, manifestó que la firma del Pacto Social del Empleo representará para Ermua «una mejora de sus políticas de empleo».

Según expuso el edil responsable de este Departamento municipal, en la presentación de la firma del Pacto a la corporación municipal, «la puesta en marcha de la Ley Vasca de Empleo y el Pacto Social se materializarán en la posibilidad de recibir recursos económicos por periodos de 2 a 3 años, lo que nos va a repercutir en una mejora de las políticas de empleo, frente a la situación actual de trabajar de año en año». «Darán lugar a programas de mayor alcance y duración», aseguró López.

Este mismo mes, el ayuntamiento de Ermua se adhería al Pacto Social por el Empleo junto con otras 96 instituciones y entidades (empresas, sindicatos, centros formativos y agentes varios). El objetivo de esta firma es abordar la revolución económica con mayor igualdad, competitividad y calidad en el empleo. Además, persigue incrementar la cooperación y sumar sinergias para abordar los grandes retos económicos de Euskadi.

El Pacto firmado está compuesto por cinco ejes y diez compromisos. Los ejes de actuación se basan en desarrollar la cualifica-



El concejal de Empleo, José Manuel López, firmó el Pacto Social por el Empleo en nombre de Ermua. AYTO.

ción como ejercicio activo a lo largo de la vida; gestionar el reemplazo generacional; promover la igualdad de oportunidades; desarrollar una actividad económica competitiva, sostenible y responsable generadora de empleo digno y cohesión social e impulsar un modelo de relaciones laborales orientadas a la calidad en el empleo y a la competitividad de las empresas en el contexto de un diálogo social tripartito.

Por su parte, el decálogo de compromisos de este pacto apuesta por promocionar una actividad económica sostenible, responsable y competitiva que cree empleo digno e inclusivo y apostar por un modelo comprometido con el diálogo social. Se trata también de contribuir a incrementar la tasa de actividad, sobre todo, de las personas que tienen más dificultades; generar entornos de

conocimiento e innovación e impulsar la cualificación y la recualificación de personas ocupadas y desempleadas.

Además, pretende promover políticas que generen un mercado laboral para todas las personas; se compromete a atraer, integrar y formar a las personas procedentes de otros territorios; mejorar el sistema para homologar los títulos académicos; desarrollar una alianza intergeneracional que afronte el envejecimiento y la dependencia. Todo ello, pasa por desarrollar una Igualdad efectiva entre hombres y mujeres y la Ley Vasca de Empleo.

Recursos humanos necesarios

En la Comisión en la que se informó al resto de la corporación sobre este pacto, José Manuel López insistió en que «el trabajo que

se ha realizado históricamente y que, a día de hoy se sigue realizando por parte del gobierno municipal en el apartado de empleo, es un claro ejemplo de estos objetivos, entre los que se encuentra el de promover programas para las personas que tienen una mayor dificultad para conseguir un empleo, con personas en desempleo de larga duración y mujeres, que son el sector con mayor porcentaje de paro en nuestro municipio, según nos indican nuestros informes», concluyó el edil responsable.

El alcalde, Juan Carlos Abascal, defendió las políticas de empleo locales de Ermua «ya que habrá ayuntamientos que tendrán dificultades para trabajar este aspecto. No es nuestro caso, porque tenemos los recursos humanos necesarios para gestionar esta materia».

El PP critica la «dejadez» del equipo de gobierno con las pintadas en Ermua

A. LASUEN

ERMUA. El Partido Popular de Ermua critica la «dejadez» del equipo de gobierno municipal frente a las pintadas. El portavoz de este grupo político local, Javier Sánchez, y su concejala, Mónica Martín-Lorente, han criticado el «pasotismo» del equipo de gobierno «para lo que ellos quitan importancia y llaman 'pequeñas cosas'».

Según ambos políticos «se deben comenzar a vigilar las calles para no encontrar pintadas ofensivas y sexistas como las que hemos visto en la antigua salida del Antzokia», refiriéndose, entre otras, a una pintada que se realizó en pasadas jornadas «en favor de ETA, haciendo mención a las tetas y acompañada de una cruz nazi».

Piden «más vigilancia ante estas pintadas que nos ofenden a todos y a todas». «El Ayuntamiento debería estar encima de estos actos vandálicos y controlar estas pintadas», añaden. Además, acusan al equipo de gobierno de utilizar las pintadas a su antojo, ya que «una vez que este tema tomó trascendencia, después de tres meses, aprovecharon para plantear una moción sobre el tema». Entienden que «hay que tomar cartas en el asunto, en el día a día, con un mayor control».

También critican la suciedad del espacio cubierto de la terraza de Balerio (frente a Teresa Murga), para la que piden «más control y limpieza».

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZTA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	900 121 400
Bizkaibus	946 125 555
TAXIS	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

El color púrpura 19.30
Priscilla 19.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

¡Felices 50! 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 06.10*, 06.40*, 07.10*, 07.40, 08.10, 08.45*, 09.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30.
Domingos y festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50* de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 15.20*, 16.20*, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20* y 22.35*.
Domingos y festivos: 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-ARRATE

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.
Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.
Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.
Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elortza-Elortza (Juan Gisasola, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá Etayo (Zubiaurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 31, Eibar).



Andrea Aldazabal, con un cinturón que se usa como protector de la cintura en Ibarra. IÑIGO ROYO

zado de la rodilla derecha y tuve que dejar de competir. Me dediqué a entrenar a las chicas.
 – ¿Había alguien en su familia que lo practicaba antes?
 – No, soy la única. El 'bicho raro' de la familia, pero no me arrepiento para nada. Estoy muy contenta, tenemos un equipo muy bonito, muy unido, que te aporta mucho personalmente. Esa energía grupal se contagia.
 – En la sokatira, ¿qué es más importante, ¿la técnica o la fuerza?
 – Lo primero es la técnica y cuando la dominas también tienes que tener un buen físico. Todo no es brazo, en la sokatira prima más la fuerza en las piernas y el equilibrio. Es importante hacer fuerza con la cintura, debes tener buenas manos para sujetar la cuerda y luego piernas para avanzar hacia atrás.

– Hábleme del Mundial... ¿Era su primera experiencia internacional?

– No, en 2018 estuvimos en China, en Shuzou, en el Campeonato del Mundo sobre goma. En chicas quedamos terceras y ganamos la medalla de bronce.

– ¿En qué localidad estaban concentradas ahora en Suecia?

– En Helsingborg, al sur. Estuvimos seis días y sólo vimos el hotel y el polideportivo donde competíamos. Fueron cuatro días de competición y otros dos de viaje entre la ida y la vuelta.

– ¿Cómo era un día normal durante el campeonato?

– Nos levantábamos a las 5.30 de la mañana. Desayunábamos y nos desplazábamos al polideportivo para fichar y empezábamos a competir a las 9.00 hasta al mediodía. Por clubes competimos los dos primeros días y como selección de Euskadi los otros dos. Varias de las componentes de nuestro equipo también participaron con la selección de Euskadi. En chicas, en la categoría de 540 kilogramos, fueron bronce.

ILUSIÓN

«Nadie en mi familia practica la sokatira, soy el 'bicho raro', pero no me arrepiento. Al contrario, estoy muy contenta»

En la de 600 también quedaron terceras y en 640, cuartas. En categoría mixta lograron la medalla de oro.

– ¿Cómo se arreglaban con la comida?

– Más o menos bien, algunos tuvieron que bajar de peso previamente. Nosotras, no mucho.

– ¿Tuvieron tiempo para hacer turismo?

– Apenas, una tarde vimos un castillo, el Ayuntamiento y estuvimos patinando sobre hielo. Hacía frío, tres grados bajo cero, pero con un abrigo te arreglabas.

– Vayamos al grano. Primero conquistaron la medalla de plata en la categoría de 500 kilos. ¿Cómo fue el camino hacia la final?

– Primero nos enfrentamos a China Continental, a las que eliminamos, y luego a Beti Gazte, de Lesaka, que nos ganaron y se llevaron el oro.

– Y después la de bronce en 540 kilos. Tampoco sería sencillo...

– Ahí fue al revés. Primero nos medimos a Beti Gazte, luego a China Continental, perdimos ante ambas y la medalla de bronce nos la jugamos contra China Taipei. Ojo, son buenas. Entrenan cinco horas el día y son casi como profesionales. Cuentan con becas de la Universidad y su dedicación es casi exclusiva.

– ¿Dónde guarda las medallas?

– En la cocina, hasta que le encuentre un buen sitio. Tengo cinco a nivel internacional y de Euskadi unas cuantas más, pero txapelas ninguna. A ver si el año que viene logro la primera.

– ¿Fue una experiencia como para repetir?

– Sin duda, ahora nuestro objetivo es mantener el grupo. Somos 13, de edades entre 18 y 38 años, las únicas de soka tira en goma de Gipuzkoa. Nos cuesta atraer a chicas, hay quien lo ve como un deporte de burros, pero no es así. Al contrario, es muy completo.

CARTELERA SEMANAL

L19

FÚTBOL
 LaLiga EA Sports Athletic-Girona (21.00)
 LaLiga Hypermotion Tenerife-Eldense (20.30)
CICLISMO
 UAE Tour (hasta el 25)
 Tour de Ruanda (hasta el 25)

M20

FÚTBOL
 Champions League PSV-Dortmund e Inter-Atlético (21.00)

X21

FÚTBOL
 Champions League Porto-Arsenal y Nápoles-Barcelona (21.00)

J22

FÚTBOL
 Conference League Dinamo Zagreb-Betis (18.45)
CICLISMO
 O Gran Camiño (hasta el 25)

V23

FÚTBOL
 LaLiga EA Sports Real Sociedad-Villarreal (21.00)
 LaLiga Hypermotion Valladolid-Oviedo (20.30)

S24

FÚTBOL
 LaLiga EA Sports Granada-Valencia (14.00), Barcelona-Getafe (16.15), Alavés-Mallorca (18.30) y Almería-Atlético (21.00)
 LaLiga Hypermotion Racing-Leganés (16.15), Eibar-Espanyol y Villarreal B-Zaragoza (18.30) y Levante-Andorra (21.00)
CICLISMO
 Omloop Nieuwsblad
 Faun-Ardèche Classic



BALONMANO
 Liga Guerreras Iberdrola Bera Bera-Gijón (18.00)
BALONCESTO
 Liga Endesa femenina Gran Canaria-IDK Euskotren (19.00)

D25

FÚTBOL
 LaLiga EA Sports Cádiz-Celta (14.00), Betis-Athletic (16.15), Las Palmas-Osasuna (18.30) y Real Madrid-Sevilla (21.00)
 LaLiga Hypermotion Eldense-Racing Ferrol (14.00), Alcorcón-Tenerife y Burgos-Sporting (16.15), Cartagena-Elche (18.30) y Amorebieta-Albacete (21.00)
BALONMANO
 Liga Asobal Bidasoa-Logroño (20.00)
CICLISMO
 Kuurne-Brussel-Kuurne Clásica de Almería femenina
 Faun Drome Classic
 Omloop van het Hageland

«Volvemos de Suecia satisfechas con dos medallas»

Andrea Aldazabal Ibarra Sokatira Taldea

Andrea Aldazabal acaba de llegar de Suecia, donde el pasado fin de semana conquistó con el Ibarra Sokatira Taldea la medalla de plata del Mundial femenino en la categoría de 500 kilogramos y también la de bronce en 540 kilogramos. Natural de Ibarra, tiene 31 años. Estudió Enfermería en Pamplona y trabaja en la actualidad como técnico de emergencias en Ambulancias Gipuzkoa en Tolosa y también en Urgencias del hospital Donostia.

– ¿Cómo así le dio por comenzar

A LA CONTRA
ENRIQUE ECHAVARREN

a practicar sokatira?

– He hecho deporte toda la vida, de forma individual, pero quería hacerlo también en grupo. Dos amigas de la cuadrilla que hacían sokatira me metieron el gusanillo en el cuerpo. Me animé a probar en 2017 y hasta hoy. Hace dos años me rompí el ligamento cru-

LAS NOTAS DE LA SEMANA

3
GOIKOETXEA

Iñaki Osa Goikoetxea se retiró de la pelota en lo más alto. El puntista de Zumaia dice adiós a los 42 años jugando una final. No pudo adjudicarse el Master Series pero culmina una carrera monumental. Se va un grande de la pelota.



2
MERINO

El navarro marcó el gol de la victoria de la Real en el último suspiro del partido de Mallorca tras una actuación pobre del conjunto blanquiazul. Los de Imanol llevaban cinco encuentros sin ver puerta y se rompió esa racha.



1
BIDASOA

El equipo irundarra logró un triunfo importante en Valladolid al sacar adelante un partido más que complicado que le permite mantener el segundo puesto de la Liga. Nuevo golpe sobre la mesa de los de Jacobo Cuétara.



0
MO KATIR

El atleta español ha sido sancionado con dos años por saltarse tres controles antidopaje. No valen excusas cuando la normativa es clara. El mismo Katir asume la realidad apelando a explicaciones peregrinas y renunciando a recurrir.

